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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 12.09.2011 

 
 

 

Niederschrift 

4. Ortsbeiratssitzung Umstadt vom 05.09.2011 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Klaus Mahla  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Dr. Peter Ditter  
Herr Stefan Jost  
Herr Joachim Kühn  
Herr Heinz Weber  

Magistrat 
Herr Dr. Klaus Dummel  
Herr Alois Macht  

Stadtverordnete/r 
Frau Karin Hartmann  

Seniorenbeirat 
Herr Reinhard Schreek  
 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Hans-Günter Göring entschuldigt 
Herr Heiner Hax  
Herr Andreas Petermann  
Herr Peter Stein entschuldigt 

Bürgermeister 
Herr Joachim Ruppert entschuldigt 

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau entschuldigt 
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Magistrat 
Herr Wilhelm Adams entschuldigt 
Herr Horst Engelhardt entschuldigt 
Herr Richard Fikar entschuldigt 
Frau Renate Filip entschuldigt 
Frau Ursula Münch  
Herr Reinhold Ritter entschuldigt 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 



3 

Tagesordnung: 
4. Ortsbeiratssitzung Umstadt am 05.09.2011 
 
 
 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Bericht aus dem Magistrat 
  
 3.  Sachstand zu den offenen Aufträgen aus den letzten Ortsbeiratssitzungen 
  
 4.  Aktion "Sauberes Umstadt" 
  
 5.  Mitteilungen und Anregungen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  

Der Ortsvorsteher begrüßt die anwesenden Mandatsträger und Gäs-
te.  
 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht mit Schreiben vom 
29.08.2011.  
 
Es sind 5 Ortsbeiräte anwesend. Die Versammlung ist somit be-
schlussfähig.  
 
Es wird kein Antrag zur Geschäftsordnung gestellt. 

 
  
Zu TOP 2 Bericht aus dem Magistrat 
  
  

Bahnhof Umstadt: Kein neuer Sachstand 
 
Wambolt’sches Schloß:  
Die Fenster mit den zerbrochenen Fensterscheiben wurden inzwi-
schen mit Holz verkleidet. 
 
Gedenkstein Gustav-Hacker-Siedlung:  
Der Gedenkstein wurde am letzten Samstag aufgestellt. 
 

  
Zu TOP 3 Sachstand zu den offenen Aufträgen aus den letzten Ortsbeirats-

sitzungen 
  
  

Toilettenanlage Bleiche: Die Arbeiten haben begonnen. 
 
Anmietung von Parkplätzen im Bruchweg > Verhandlung mit dem Se-
nio-Verband:  
Hier gibt es noch keine Rückmeldung aus dem Magistrat 
 
Parkplätze hinter der Heinrich-Klein-Halle, Ecke „Am Burggra-
ben“/“Fitzweg“:  
Das Bauamt hat einen Entwurf erstellt zur Vorlage im Magistrat. Der 
Ortsbeirat bittet um Vorlage vor einer Magistratsentscheidung. 
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Zu TOP 4 Aktion "Sauberes Umstadt" 
  
  

Die Stadtmarketingkommission hat eine Arbeitsgruppe mit dem Ti-
tel „Sauberes Groß-Umstadt“ eingerichtet, in der auch Peter Ditter 
vertreten sein wird. 
Der Ortsvorsteher dankt den Ortsbeiräten Ditter, Göring und Kühn 
für die umfangreiche und professionelle Ausführung der Arbeitsauf-
träge (Erfassung Standorte für Abfallkörbe und Angebotsvergleich 
für Rollen mit Hundekottüten). Herr Ditter stellt die Ergebnisse vor.  
Als Alternative zur Anschaffung neuer Abfallbehälter durch die 
Stadt wird eine Finanzierung durch private Anbieter (Werbeflächen 
auf den Behältern) oder über Stiftungen / Spenden diskutiert. Ab-
fallbehälter mit Werbeflächen kann sich der Ortsbeirat aber eher 
außerhalb der Altstadt, zum Beispiel an Bushaltestellen, vorstellen. 
Der Ortsbeirat schlägt der Stadtmarketingkommission vor, je-
dem Hundebesitzer, der einen Hund anmeldet, eine Dose mit 
Hundekottüten zu schenken. Der Ortsbeirat bietet ferner an, 
bei Aktionen zum Thema „Sauberes Groß-Umstadt“ an Info-
ständen die Bevölkerung zu informieren und Dosen mit Hun-
dekottüten zu verteilen. 
 
Es wird folgendes weiteres Vorgehen vereinbart: 
1. Die Angaben in der Bestandsaufnahme werden durch die ande-

ren Ortsbeiräte ergänzt (weitere Standorte Bestand / Vorschlä-
ge). Rückmeldungen gehen bis zum 3.10. an Herrn Ditter. 

2. Der Bauhof erhält die Bestandsaufnahme ebenfalls mit der Bitte 
um Ergänzung. 

3. Die Stadtverwaltung wird um Auskunft gebeten: 
a) Kosten eines Abfallbehälters wie zurzeit in der Altstadt auf-
gestellt 
b) Nachrüstmöglichkeiten für Ascher 
c) Jährliches Budget für Abfallbehälter 

4. In der Innenstadt werden Ladeninhaber angesprochen, die zu-
künftig Hundekottüten in ihr Sortiment aufnehmen könnten 
(ZOO-Emmerich, Futterkiste, UmstadtBüro, Eisen-Schulz…)  

5. Der Ortsbeirat nimmt Kontakt zum Hundeverein auf, um mit den 
Mitgliedern über das Thema zu diskutieren. 

 
  
Zu TOP 5 Mitteilungen und Anregungen 
  
  

Der Ortsbeirat bemängelt, dass die öffentlichen (Behinderten-) Toi-
letten nicht ausgeschildert sind und schlägt vor, Hinweise an den 
Schildern des Stadtrundgangs anzubringen.  
Der Ortsvorsteher informiert über ein Schreiben des Bürgermeis-
ters an das ASV in Darmstadt wegen der Verkehrssituation an der 
Ecke Saint-Peray-Straße / Carlo-Mierendorff-Straße. Dort soll eine 
Querungshilfe eingerichtet werden. 
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Herr Ditter informiert, dass er erfahren hat, dass die Mountainbike-
Strecke NICHT durch die Weinberge führt (siehe Protokoll 3. Sit-
zung). 
Dieburg wird im Rahmen einer Qualitätsoffensive des Landes Hes-
sen ausgezeichnet. Herr Schreek wird dem Ortsbeirat Informatio-
nen zur Qualitätsoffensive geben. 
Frau Hartmann merkt an, dass die Stufe am Theodor-Heuß-Platz 
eine Gefahrenquelle darstellt. Der Ortsbeirat hatte sich damit in 
der letzten Legislaturperiode bereits befasst und bittet in die-
sem Zusammenhang um Auskunft über den Sachstand in der 
nächsten Sitzung. Die Ortsbeiräte werden gebeten, wegen einer 
Spende für Sitzbänke, die vor die Stufen gestellt werden sollen, in 
den jeweiligen Fraktionen nochmals nachzufragen. 
Die nächste Sitzung findet am 17.10.2011 statt. 

 
 
Zusammenfassung der Aufträge aus der Sitzung: 
 

TO
P 

WAS? WER? WANN? 

4 Bestandsaufnahme Abfallbehälter 
ergänzen 

alle OBRs 03.10.11 

4 Bestandsaufnahme zur Ergän-
zung an den Bauhof 

Mahla 03.10.11 

4 Auskunft bei der Stadtverwaltung 
einholen zu den Kosten Abfallbe-
hälter und Nachrüstung 

Mahla 17.10.11 

4 Hundekottüten: Ladeninhaber 
ansprechen 

Kühn 17.10.11 

4 Kontakt zum Hundeverein auf-
nehmen  

Weber 17.10.11 

5 Nachfrage in den Fraktionen zu 
Spenden für die Sitzbänke  
am Theodor-Heuß-Platz 

alle Ortsbei-
räte 

17.10.11 

4 Sachstand „Gefahrenquelle am 
Theodor-Heuß-Platz“ 

Bauamt 17.10.11 

 
 

 
 
gez.: Klaus Mahla 
Ortsvorsteher 

gez.: Klaus Mahla 
Schriftführer 

 
 
F.d.R.d.A. 
 
 
Doris Reichenberger 
ParlBüro 
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